
１．参加者

■参加状況 ■うち車椅子利用者 1 人

会員 129 人

会員外 49 人 ■研究発表数 23 演題

講師・来賓他 11 人

総計 189 人

２．アンケート結果

（１）回答者の構成

（２）日程について

（３）プログラムについて

２０１９リハビリテーション研究集会結果概要
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（不明） 生活支援員 ＰＴ ＯＴ
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（４）ご意見（内容について）

【会員】

・改めて「支援すること」について考えさせられました。

・基本的な行政のことも学べて良かった。学ぶ必要性を知ることができた。

・今後の業務のヒントをたくさんもらえました。

・沢山の学びと刺激をいただきました。

・評価について、有益なお話をたくさん聞かせていただきました。

・普段、自身の職場の状況しか分からない中で、他施設の現状が分かり、とても参考になりました。

・評価項目で行ってデータ収集される際は、協力できればと考えています。

・今日は発表で参加させていただきました。他の方の事例も共感できるものが多く、非常に勉強になりまし

た。

・初日の午前中の講演が短時間内に多く詰め込まれた印象を受けました。1つ1つをもっとゆっくり聞けると良

かったなと思いました。

・全国各地の情報等を知ることができて良かった。東北地方でも、少しずつ認知度が増える活動をしていきた

い。

・他施設の様々な取り組みを知る良い機会となりました。

・大変勉強になりました。

・良い内容でした。

・お忙しい中、御準備等ありがとうございました。学びの多い研究集会、とても参考になりました。

・座談会色々な分野の話がきけ良かったです。準備等大変だったかと思いますが、貴重な時間を過ごせまし

た。

・テーマを絞り内容の濃い研究会でした。自分達がやるべきことと、希望が持てる研究会でした。中四国ブ

ロックの皆さんありがとうございました。

・研究発表以外で、それぞれの事業所が取り組んでいる生活訓練、機能訓練について、内容を発表し、共有し

合う場があったら面白いと思いました。

・今回、私自身初参加でしたが、他事業所様の取組み、成功事例や、悩み等、支援者として、共感できるもの

や、今後、起こりうる可能性のある事例など、重ね考えることができました。有意義な会に参加させていただ

けました。

・今回の研究集会を通して、行政や相談支援事業所が自立訓練に求める機能について、見識を深めることがで

きました。当施設においても、評価指標を見直し、エビデンスを積み重ね、アウトカムを出していきたいと思

います。

・事例発表をすること、座談会を聞くことが初めてのことでした。理解できる内容は一部ではあるものの、障

害サービスの今後の方向性など、少しでも頭にあることで、施設のこれからを考えて業務にあたることができ

ると感じました。若い方達の発表をきき、福祉について勉強して、熱意をもって支援にあたられているのを感

じ、心強さもおぼえました。

・自立訓練に特化した研修集会として企画されており、全ての講演、発表が勉強になりました。次回は発表が

できればと考えており、より研究集会が発展することを祈念しております。

・自立訓練事業における課題を改めて整理する事ができ、施設に戻り、検討を進めるヒントを多く持ち帰れま

す。非常に中身の濃い充実した2日間でした。

・初めて参加させていただきました。機能訓練の現状の課題について、良く理解できました。

・障害者における自立訓練の必要性、求められることが現場と比較し、更に理解できた。

・専門職の立場（ＰＴ、ＯＴ、ＳＴ）からの意見や提言ができる場をもっと作って欲しい。

・内容にメリハリをつけ、充実した研修会だったと思います。



【非会員】

・行政説明、制度の事分かりやすかった。

・座談会面白かったです。勉強になりました。

・とても充実した内容で、勉強になりました。

・生活訓練を行っているのですが、とても興味ある内容、支援等に活かせる内容でした。

・初参加です。これまで他の事業所状態を全く知らず、事業運営をしてきたので、多くの情報を得られて良

かったです。

・それぞれのリハビリテーションの取組みが良く分かった。千葉リハビリテーションセンターの吉永先生の話

はリハビリの役割が分かりました。勉強させてもらいました。自立訓練の調査研究も良かったです。

・以前、入院患者を機能訓練へ紹介したことがあり、その後どのように社会復帰をしているかが知れて良かっ

た。該当患者さんがいたら、今後も紹介したい。

・社会生活力の向上については、本当に重要だと感じます。また、介護と福祉に関連して、行政側にももっと

社会復帰支援についての重要性を理解してもらう為に、我々専門職の努力（ＰＲも含めて）も必要であること

が良く分かりました。

・初めて参加させていただきました。国の政策方針等も少し聞け、更に各施設での取り組みも学ばせていただ

き、大変勉強になりました。

・知らなかったことを多々教えていただき、業務で分かっているつもりのことでも、全然分かっていなかった

り取り違えていたことがあったので、大変有意義でした。

・評価の在り方について、勉強になりました。一方で、適切な評価のもと、機能訓練の役割や必要性が明確に

なることが、社会の中での存在意義へと直結するかといわれると疑問が残る、効果はある。その効果が社会的

にどのような意味があるのか。費用対効果や、社会にとって絶対に必要としっかり言えればいいと考えるが、

我が地域でも考えていきたいと思います。

・大変勉強になりました。

・様々な職種、立場からの意見が聞けて良かったです。今後の課題として、評価指標に関して、当センターで

も取り組んでいければと思います。

・1日目からの色々な話が、座談会でしっかりとまとまり、課題も明確に見えて、大変有意義な時間になりま

した。こういった議論が厚労省にあがっていき、施策が考えられていくのだなと実感しました。最後、スター

アドバンスの遠藤さんの訪問のお話ももう少し伺ってみたかったです。


